

プラタナ

弓削小学校だより

学校教育目標

第5号

平成29年7月19日

夢をもち元気で学ぶやさしい子の育成



校長室から

学校のキュウリが順調に育っています。JAキュウリ部の方の多大なご支援のたまものです。まっすぐなみずみずしいキュウリが毎日大量に収穫できています。ところが、我が家のキュウリは、ちょっとへそ曲がり。どうも小さいときから曲がり始め、大きくなったときには、立派に曲がっています。なぜ、こんなにも違いがあるのだろうか、いつも学校の畑作業でお世話になっている方に聞いてみると、答えは明快でした。「それは、堆肥不足です。」私は、曲がらない品種なのかと思っていたので、びっくりです。学校のキュウリには、植え付ける前にしっかりと元肥を施しており、栄養たっぷりに育っているようです。それに比べて我が家のキュウリは、あまり元肥を施したことも、追肥もしていません。曲がって当然なのでしょう。

どうやら、キュウリも人間と同様に、手をかけただけまっすぐに育つということらしいです。手を抜けば曲がり、手をかけ愛情を注いだ分まっすぐに育つのも、人間と同様ようです。子どもにとっての堆肥とは、栄養を考えた食事はもちろんですが、一日のできごとを話しながら楽しく食べたり、一緒に何かに取り組んだりすることではないでしょうか。

さて、明日からいよいよ夏休みです。子ども達の自主性・主体性を大切に、有意義な夏休みとなるようよろしくお祈りします。保護者・地域の皆様には、1学期の間、温かく見守り、多大なご協力をいただきありがとうございました。

キュウリ収穫体験

7月11日(火)5年生が、キュウリ栽培農家さんの農場へ収穫体験に行ってきました。約5000㎡の広さの畑、大きさの異なるキュウリが植えられていました。



子ども達は、キュウリの話聞いた後、作業員の方やJA、役場、報道関係者など多くの方に見守られながら、一人5本のキュウリを収穫しました。その際、ケースに入った「星形」や「ハート形」のキュウリも収穫し大喜びでした。



収穫の後は、余分な葉っぱやツルを切る作業も教えてもらいながら体験することができました。



作業後は、自分が収穫したキュウリを冷やし食べました。採れたてのキュウリは、とてもみずみずしくとても美味しかったです。久米南町が誇るキュウリ栽培の様子を見、ほんの少しですが体験させていただいた事は、子ども達にとって、貴重な体験になったのではないのでしょうか。

七夕



7月7日は七夕です。昔から短冊に願い事を書いて笹につるしたり、野菜で動物を作ったりしてきました。



「♪笹の葉 さらされのきばにゆれる」で始まる七夕の歌の2番に「♪五色のたんざく わたしがかいた・・・」とあります。そこで、この五色とはどんな色なのか調べてみると、次のような事が分かりました。

5色とは、青(緑)赤、黄、白、黒(紫)で、それぞれ願い事の種類によって短冊の色が決まっていたようです。

3年生では、この色に合わせて願い事を書いていました。願いが叶うといいですね。

また2年生は、サツマイモ植え交流に続いて、保育園(年長)と七夕交流をしました。ナスやキュウリ、トウモロコシのひげを上手に使い、園児の人に優しく教えてあげながら仲良く活動できました。

8月行事予定

日	曜	行 事	最終下校
1	火	美作水泳記録会(柵原中)	
2	水	美作水泳記録会(予備日)	
3	木		
4	金		
5	土	6年生キャンプ(学校)	
6	日	6年生キャンプ(学校)	
7	月		
8	火		
9	水		
10	木		
11	金	山の日	
12	土		
13	日		
14	月	学校閉庁(緊急連絡は教育委員会へ)	
15	火	学校閉庁	
16	水		
17	木		
18	金		
19	土		
20	日	奨学会奉仕作業	
21	月		
22	火		
23	水		
24	木		
25	金		
26	土	奉仕作業予備日	
27	日	久米南中学校奉仕作業	
28	月	2学期始業式 給食開始 地区別会 あいさつりサイクル運動	14:50
29	火		14:50 16:00
30	水	カップピー放課後学習	14:50
31	木	委員会活動	14:50 16:00

9月主な行事予定

9日~10日町科学研究発表会 13日運動会予行 17日運動会
21日久米郡科学研究発表会 28日町陸上記録会(29日予備)

図書集会



6月22日、図書集会を行いました。「本に親しみを持ってもらおう」と図書委員会が計画してくれました。集会では、大型絵本の読み聞かせや本の紹介、そして図書室や本に関するクイズをウォークラリー形式でしました。図書委員の児童がそれぞれ役割を決め、とても上手に読み聞かせや紹介をしてくれました。クイズでは、縦割り班

の班長を中心に校内を巡り、いろいろなクイズに挑戦しました。図書に興味を持てる有意義な時間となりました。

図書委員会の人ありがとう。

保健集会



7月7日保健集会がありました。保健美化委員会が、テーマを「睡眠スイッチオンで元気い

っぱい」にして、睡眠にかかわる内容で計画してくれました。集会では、「睡眠探検隊登場1・2・3」と題して、睡眠と骨の関係や脳の関係など、わかりやすく寸劇を交えて説明してくれました。とても上手にできました。最後に、大型カル



タ取りを縦割り班対抗で行いました。

「ねむったらつかれもいっしょにとんでいく」など、睡眠をテーマにしたカルタ取りで、睡眠についてしっかり考えることができました。保健美化委員会の人ありがとう。

かっぱつどう(全校遊び)

7月12日体育委員会が計画

して、昼休み全校遊びを行いました。縦割り班対抗

です。各学年実施種目が違います。

1年生は走って行って台の上で「ポ

ーズ」2年生はサッカーボールのドリ

ブル、3年生は缶ぼっくり競争、

4年生は玉転がし、5年生は二人三脚、

6年生は1年生と手をつないで(おん

ぶする子も)台

を一周します。

とても楽しく、

みんなで応援

しながら、一生懸命がんばっていました。大変蒸し

暑い中でしたが、みんな仲良く元気いっぱいでした。

体育委員会の人ありがとう。



本校は、昨年に引き続き研究テーマを「自分の考えをもち、

サポートキャラバン(教師の研修)

生き生きと伝え合える子ど



もの育成」とし、授業研究を中心に進めています。今年は、県総合教育センターの先生をお迎えし、研修をすすめています。6月28

日には、3年生の算数科の授業を全員で参観し、総合教育センターの指導主事に指導講評もいただきながら、効果的な指導法について研修を行いました。また、



本年度は、特に、アクティブラーニングの視点を取り入れ、主体的・対話的で深い学びをどう作っていくかという視点を大切に研究を進めています。

学校評議員会

6月21日、学校評議員会が開かれました。学校評議員制度

は、学校運営について地域住民や保護者の意向を把握し、反映するとともに、その支援・協力を得て、魅力ある教育活動及び地域に開かれた学校作りを推進するためにもうけられています。委嘱している方々から、次のようなご意見ご感想をいただきました。

① 授業参観の感想と学校教育について

全体的に落ち着いていて、教員は子どもたちに向き合い、寄り添う授業ができています。若手教員においては、不慣れな面も見られるが、今後に期待している。そして、子どもの様子は、生き生きと学習に励んでいた。ただ勉強ができるいい子ではなく、自分の意見を伝え人の話をしっかり聞ける子をも目指して欲しい。

② あいさつについて

自分から率先してあいさつができていない子は少なく感じる。永遠の課題だが、基本は家庭であるものの、大きな声で自分からあいさつができる子どもを学校・家庭・地域が一体となって根気強く育てていかななくてはいけない。また、見守り隊の方やお世話になっているみなさんに、感謝の言葉がいえる子どもたちを教育して行ってほしい。

水泳記録会に向けて

7月21日、町水泳記録

会があります。5・6年生が参加します。それに向けて、今、一生懸命練習しています。出場する種目がほぼ決まり、少しでも自己記録を更新できるようがんばっています。

地区懇談会 お疲れ様でした

地区懇談会へのご出席ありがとうございました。特に、見守り隊の方には、日々の見守り活動、本当にありがとうございます。お陰様で、1学期大きな事故もなく、全ての児童が元気に終業式を迎えることができました。

いよいよ夏休みです。子ども達は地域で過ごすことが多くなると思います。朝のラジオ体操や地域での遊びなど触れ合う機会も多々あるかと思いますが、子ども達の健全育成のためご協力よろしくお祈りします。